

道標ない旅

自分も人も大切に

～思いやり
・チャレンジ
・しなやかな心～

回覧



令和2年度地域版 第10号
2021. 2. 9発行
葉山町立長柄小学校
校長 益田孝彦
Tel. 046-875-6860
Fax. 046-876-0682

<http://www.town.hayama.lg.jp/nagac>

◆◆ 緊急事態宣言が延長されました。 ◆◆

3月7日までの延長となりました。学校については、一律の臨時休校（いわゆる一斉休校）は、引き続き要請されませんでした。前回とった措置（下記に再掲）を継続し、神奈川県内の感染拡大防止に少しでも協力体制をとりたいと思います。

【引き続き実施する措置】

- 放課後再登校による学校校庭の開放を一時中止とします。（4時5分の完全下校を徹底します。）
- 放課後サポート教室の開催を、宣言が明けるまで一時中断とします。
- 引き続き児童・生徒等の心のケアに努めるとともに、いじめ、偏見、差別等の防止に向けた取組、指導を徹底していきます。
- 児童・生徒等の登下校時や、帰宅後の外出時(不要不急の外出は控えること)等における感染防止のためのマナー等について適切に指導していきます。併せて、保護者の皆様へも、家庭での感染予防に協力をお願いいたします。
- 学習（授業）の原則や、各教科対応や、登校不安等に対する出席停止措置なども引き続き継続します。皆様のご理解ご支援をお願い申し上げます。

◆◆ 児童会運営委員選挙が終わり、新しいメンバーが決まりました。 ◆◆



感染対策をできるだけとって実施された立ち会い演説会から、立候補者の様子を見させていただきました。皆、実に堂々と立候補演説や応援演説をしていたり、工夫した演説に取り組んでいたりと、感心させられました。

コロナ禍の中でも「自分も人も大切に」できる、仲良く、楽しく、励みのある学校を作りたいと願います。

◆◆ 体育館に自動販売機が設置されました。 ◆◆

体育館利用の方をはじめ、機会があればどんどん活用頂けたらよいなと思っているのが、大塚製薬さんの協力で設置した自動販売機です。価格設定も通常販売価格より安く、ほぼ収益なしで提供されています。機械は、節電のため常時明るい照明を切っていますので、写真はやや暗く感じるかもしれませんが、頼もしい自販機の登場を嬉しく思っています。非常時には、学校の責任で中身のものを緊急に無償利用できる非常時対応の貴重な自動販売機です。大切に利用していきたいと考えています。



◆◆ NHKE TVで人気の「銭天堂」の作者といえば ◆◆

そう、廣嶋玲子先生ですが、本校5年生のお母様が、従姉妹ということで、本校にサイン色紙を頂けないか打診したところ、気持ちよくご協力くださり色紙が届きました。図書室の中央の柱に写真のように飾って、その他の本の紹介もしてあります。是非機会があればご覧ください。

◆◆ 地域の方から こども 110 番(みんなでこどもをまもるまち) を掲示したいとの申し出がありました。 ◆◆

お孫さんが二人長柄小学校に通っていたこともあり、恩返しと思っている。古くなったものを交換したいとの申し入れでした。大変嬉しく思います。すぐにPTA 会長さんが対応くださり、お届けできました。



◆◆ 今一度、子ども達への安全指導を行いました。 ◆◆

本校通学路の安全確保には気を配っておりますが、児童自身の意識が高まらないと補いきれない部分があります。そのいい例が、若宮陶器付近の横断歩道だと認識しております。その場所で、こんな話が南郷中から入りました。

実は1月に不審者情報を受けて、南郷中は辻々に教員が立っての下校指導を実施したとのことで、下段地図○印の「若宮陶器付近の横断歩道」を担当した教員が、「その横断歩道を利用する、長柄小児童が10人中8～9人は、自分で安全確認することなく道路に飛び出していく。大半危険な状況に感じる。今一度安全について、長柄小学校と連絡を取りたい。」との報告をしたそうです。これを受けて、南郷中から連絡が入ったのです。

実際自ら安全確認をすることなく、他の児童の動きにつられて道路に飛び出していく児童は少なくありません。運転手さんも事故は起こしたくないのは当たり前です。安易に飛び出す児童をなくしていかなければ、地域（の運転手さん）と学校のいい関係は作れません。

25日の朝打ちで、先生方に「安全確認をすることなしに道路に飛び出さないよう、指導の徹底」をお願いいたしました。

もう一つ、そのことに関連して、大切なお知らせがあります。下の地図をご覧ください。2月中旬より3月末の中で、上記地図×印「芳町橋」が完全に通行できない日があります。×印の舗装打替え工事の日は、三留モーター商会側のオレンジコースや緑コースの登校時等に大きな影響があると思われます。その日は、関連児童全員が、先に指摘した「若宮陶器付近の横断歩道」を迂回路として利用することになります。日程に注意しましょう。



◆◆ 校長放送集会サイエンスショー第3弾を実施しました。 ◆◆



左の写真は、アルミの棒ですね。この棒を見て、「トライアングルや鉄琴」を想像した人は「達人」といえるでしょう。今回の実験は鉄琴の板を投げ落とすのと同じ実験だったのです。**同じ長さの棒は同じ高さの音を響かせる。**ここが今回のポイントでした。赤いテープを巻かれた写真の棒はト音記号のドの音です。では、下の写真を見てみましょう。赤いテープの棒（一番長い棒）が、ドの音で音階になっているとしたら、2番目の長さの黄色がレ、3番目の長さの緑がミということが分かってきますね。すると以下ようになります。



ドレミドレミソミレドレミレ
さいたさいたチュリップのはなが

ドレミドレミソミレドレミド
並んだ並んだあかしろきいろ

ソソミソララソミミレド
どのはなみてもきれいだな



そして、もう一つ大切なことは、棒よりも、中身がないストローのような管の方が、音の大きさが大きく、響きがよくなったことです。よくおしゃれなお店で売っている玄関等につるす「ウインドチャイム」は、このことを利用した商品です。つるされているパイプを詳しく観察すると、吊り下げるために開けられた穴の位置が、音階ごとに違っています。棒には音が出るときよく振れる「腹」の場所と、音が出ていても揺れない「節」の部分があります。きちんと作られたウインドチャイムなら、穴は節の部分に開けて音に影響が出ないよう考えられているのです。

